

And the winner is... Odeon

Das Brugger Kulturhaus (Bild) bekommt am 23. November den mit Fr. 10'000.– dotierten Aargauer Heimatschutzpreis 2024 verliehen

(A. R.) – Als Rahmenthema des Heimatschutzpreises 2024 hat die Jury «Reichhaltiges kulturelles Schaffen im Kanton Aargau» gewählt. Nun gewinnt der Kulturverein Odeon Brugg diese Auszeichnung: nämlich «für das herausragende Engagement seiner Mitglieder, welche das kulturelle Leben der Region vielgestaltig bereichern, wie die Jury mitteilt.

Das Odeon sei, lobt sie, ein Ort der Begegnung, der Inspiration und des kulturellen Austausches – seit seiner Gründung habe es Generationen von Menschen zusammengebracht, und «der historische Liebreiz» des denkmalgeschützten Gebäudes sei erhalten und ergänzt worden.

Das Erleben von Tradition und Moderne sei das Ergebnis unermüdlicher Arbeit und Leidenschaft, mehrheitlich durch ehrenamtliche Verpflichtungen, welche die Mitglieder des Kulturvereins leisten würden: «Film, Theater, Diskussionen, Workshops, Kulinarisches, das Angebot ist über das ganze Jahr breit gefächert und spricht Menschen jeden Alters an», so die Jury.

Odeon bald neuer kultureller «Leuchtturm» im Aargau?

Der Preis bestärkt den Kulturverein – mit 1250 Mitgliedern einer der grössten hiesigen Vereine notabene – in jenem Anliegen, das Präsidentin Judith Fuchs neulich an der GV der Gesellschaft Pro Vindonissa im Odeon verkündete: «Wir wollen ein Aargauer Kultur-Leuchtturm werden und reichen im Februar das entsprechende Gesuch ein.»

Ist eine Aargauer Kulturinstitution von kantonaler Bedeutung, also ein sogenannter «Leuchtturm», gibt es vom Kan-



ton finanzielle Unterstützung. Dafür muss die Institution von gesellschaftlicher Relevanz sein, inhaltliche Einzigartigkeit im Kanton oder darüber hinaus vorweisen, innovativ sein und über Jahre hinweg eine gleichbleibende Qualität bieten.

Wenn dies nicht auf das Odeon zutrifft, auf wen dann? Die jährlich rund 70 Kleinkunst-Veranstaltungen werden von rund 5000 Zuschauern besucht – und zusammen mit der Kino-, Bar- und Gastro-Sparte sowie den Vermietungen empfängt das Odeon jährlich rund 50000 Gäste.

Es ist jedenfalls verblüffend, was da alles läuft: Allein diese Woche zum Beispiel werden zum einen spannende Filme, zum anderen am Donnerstag eine Lesung mit Ralf Schlatter und am Freitag einmaliger Musikgenuss mit «Die Rote Zora» geboten – mehr unter www.odeon-brugg.ch